



Viernes, 2 de febrero de 2024

Asturias inicia febrero con 59.216 personas en paro, la cantidad más baja para ese mes de los últimos 16 años

- **La evolución interanual confirma la evolución positiva del mercado laboral, con un descenso continuado del desempleo y un aumento progresivo de las afiliaciones a la Seguridad Social**
- **El fin de la temporada navideña explica el incremento de la desocupación registrado en enero**

Asturias inició febrero con 59.216 personas en paro, según los datos publicados hoy por el Ministerio de Trabajo y Economía Social. Esta cantidad es la más baja para ese mismo mes de los últimos 16 años. Otro tanto viene a suceder con las afiliaciones a la Seguridad Social. En este caso, alcanzan las 375.313, el listón más alto para febrero desde 2010; es decir, desde hace 14 años.

El paro registrado y las afiliaciones a la Seguridad Social fluctúan a lo largo del año. El final de la campaña navideña suele provocar tanto un incremento del desempleo como un descenso de las afiliaciones. Eso ha vuelto a ocurrir este enero, con 1.844 personas más en paro y 4.760 menos con trabajo respecto a diciembre. Es, como ha manifestado Begoña López, gerente del Servicio de Empleo del Principado (Sepepa), “la dinámica habitual del mercado de trabajo en Asturias”.

La incidencia de las Navidades se hace evidente si se toma en cuenta que de los 1.844 nuevos parados, 1.751 corresponden al sector servicios. Porcentualmente, representan el 95% del total.

Aunque el alza del paro de un mes a otro –en este caso, de diciembre a enero- siempre sea una mala noticia, para obtener una perspectiva más rigurosa conviene tener en cuenta períodos más extensos y homogéneos. Así, respecto a enero de 2023, hay 5.013 personas menos en desempleo y 7.198 más con trabajo. De hecho, Asturias acumula 34 meses de mejora en ambos indicadores. Si la comparativa toma como referencia enero de 2019, el resultado es más obvio: 16.565 personas menos en paro y 16.049 más inscritas en la Seguridad Social. Con este análisis, la gerente del Sepepa entiende que cabe hablar de unas cifras “razonablemente buenas”.



Estos datos, sumados a la reciente publicación de la Encuesta de Población Activa (EPA), consolidan la dinámica positiva del mercado laboral. Begoña López ha llamado también la atención sobre la evolución de las contrataciones, con un aumento del 4,8% sobre enero. Además, y es otro aspecto positivo, se han sumado 1.142 nuevos contratos indefinidos.